

EL ARCO

Núm. 367

Cartagena 19 Enero 1923

Año XVI

Periódico Católico de propagación

CON CENSURA ECLESIASTICA

Director: JOAQUIN MATEO

Costeado por bienhechores

REDACCION Y ADMINISTRACION: P. TRES REYES, 2

Se reparte gratis

Contra los tranvías eléctricos

El servicio de autos es muy bien acogido ¡Adios ilusiones! Nuestro aplauso

Como habrán visto nuestros lectores no hemos dejado un solo número de este pequeño y humilde periodiquito, de censurar a ese pésimo servicio de tranvías eléctrico que es una verdadera calamidad y vergüenza para Cartagena.

Los vecinos de los extramuros se quejan y nadie les hace caso.

El Ayuntamiento acuerda proceder contra la compañía para que reponga el material de coches y vías y el gerente no hace caso.

Hay las cosas han cambiado, un humilde obrero ha dado en el quis y ha adquirido tres camionetas que se dedican a hacer el servicio a los barrios.

El público como era natural lo ha acogido con entusiasmo y en todos los viajes los llena dejando solitario al tranvía que como decía en su informe a la Aca'dia el ilustrado ingeniero don Fede-

rico Rodríguez Baza no ofrecen la seguridad debida dada la inutilidad de sus motores y cajas de engranes.

Nosotros desde estas columnas enviamos nuestro aplauso al iniciador del servicio de autos y pedimos al público, que si queremos tener buen servicio de tranvías sigan utilizando las camionetas que se hace el viaje seguro y rápido.

Hasta esta redacción llega la noticia de que muy en breve acoso en la próxima semana queda montado otro servicio con autobuses iguales que los que ahora están prestando el servicio desde Murcia a Alcantarilla.

Nos alegraremos mucho, pues hora era ya de que el señor Díaz Zañate, se preocupara como gerente de la Compañía de tranvías, de que el mundo está muy adelantado y que alguien había de tapar la deficiencia que sufrían con sus tranvías, los que viven en los barrios extramuros.

TOPE

Por nuestra Patrona

Persiste el entusiasmo en el pueblo cartagenero, por entregar alhajas, objetos de valor y dinero para la corona de nuestra muy amada Patrona, la Santísima Virgen de la Caridad.

Lo que parece que no tienen ese entusiasmo son aquellos que están obligados a demostrarlo, pues hasta la hora presente no sabemos cuales serán los festejos que en honor a la Virgen, por su coronación, han de celebrarse.

Los periódicos, «El Eco de Cartagena», «El Liberal» de Murcia, y «El Tiempo» de Murcia, han publicado ya sendos artículos llamando la atención de los señores

que componen la comisión de fiestas para levantarles del letargo en que están y que nos digan algo de lo que piensan.

La fecha se aproxima y cuando esos señores vayan a darse cuenta de que hay que hacer fiestas será cuando ya estemos en los días precisos.

¿Que hace el Alcalde? nos preguntamos, ¿Es que no piensa convocar a una reunión para confeccionar el programa?

De la Junta del Santo Hospital de Caridad, sabemos que esta animada de buenos deseos y prepara ella por su cuenta algunas fiestas.

Veremos pues que es lo que pasa y veremos también quien merece las censuras o alabanzas.

Cosas que pasan

PARAGUAS PERDIDOS EN LONDRES

Es increíble la manera como se pierden los paraguas. En Londres constituye el caso una verdadera epidemia. Según el «Times», cada día de lluvia trae al depósito de «Objetos olvidados», que cubre la polifolia, más de doscientos paraguas, por término medio.

Un reporter de aquel periódico que hizo un día curiosa información pertinente al caso, cuenta que a medio día habían llegado ya a dicho depósito 218 objetos encontrados en los ómnibus, en los taxis y en los tranvías.

Entre los objetos perdidos que en medio día, cuenta el periodista 20 melindres de cuero; un monton de guantes, casi todos de la mano derecha; 15 suavitos de piel; paquetes variados de ropa blanca, vestidos, etc.; algunas bolsas con instrumentos de trabajo; balones de futbol; luna sola pips!; una lámpara eléctrica, un album de fotografías, y bastante bolalitos con dinero!

Lo curioso es que un cincuenta por ciento de estos objetos no son reclamados.

La polifolia se ve obligada a publicar en los diarios anuncios de los objetos encontrados; para que se presenten los que tengan derecho a reclamación. Una belísima piel que vale, por lo menos, cinco libras esterlinas, hace tres meses que espera la reclame su dueño.

Una de las más extrañas cosas perdidas que captase la polifolia, fué... un osezo vivo, africano, que su adormecido dueño se dejó olvidado en un taxi. Pero esta vez no fué larga la espera, por cuanto al siguiente día presentaba el dueño a reclamar su pequeña fiesta.

MAQUINA DE HAZER MANOJOS DE ASTILLAS DE MADERA

El corte y la operación en manojos de las astillas empleadas para encender chimeneas, son operaciones que solamente pueden llevarse a cabo económicamente si la mano de obra es muy barata o disponiendo de maquinaria sencilla y eficaz. Como actualmente escasea mucho la mano de obra barata, hay gran demanda de máquinas que no solamente corten la madera en astillas de determinadas dimensiones, sino que dispongan estas en manojos.

Una nueva máquina que ejeta esta última operación acaba de ser construida.

Las astillas van cayendo sobre un plano inclinado desde el cual pasan a una correa transportadora que marcha a gran velocidad.

Las astillas son lanzadas desde la correa sobre una rueda que gira despacio y que está provista de aperturas en las que entran las astillas.

Cualquier astilla que sea cogida por alguna partícula de la rueda vuelve a caer sobre la correa y es llevada de nuevo al plano inclinado.

La rueda va depositando las astillas que ha cogido en un embudo por cuyo orificio inferior las astillas caen dentro de cajas dispuestas al efecto.

A medida que una caja se llena, el operador, por medio de un pedal, la separa y pone otra vacía en su lugar.

El proceso es sumamente rápido y la máquina puede ser manejada por un simple peón.

Se vende

Un vidrio para despacho de mesa canadá y cristales pintados, Aparatos para gas, Galerías para portiers, Mesa, bastonera, diván, Una escalera de caracol, Ventanas.

Decoraciones, etc, para teatro de Sociedad y una mesa de billar. Informarán en la calle del Aire 32, establecimiento de cristales, molinos y estampas.